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Zusammenfassung

        
Bei einem Dienstvertrag zwischen Patient und Vertragspartner (niedergelassener Arzt, Gemeinschaftspraxis, Praxisgemeinschaft, Krankenhaus) schuldet der Vertragspartner dem Patienten im Zweifelsfall die persönliche Leistungserbringung. Dies gilt auch bei telemedizinischen Diensten, wobei der Arzt bei seinen (telemedizinischen) Tätigkeiten die erforderliche Sorgfalt gemäß § 276 BGB erbringen muss. Ob und inwieweit der Patient über die Möglichkeit telemedizinischer Behandlungen aufzuklären ist, wurde von Seiten der Gerichte noch nicht behandelt, die Literatur vertritt hier keine eindeutige Meinung.


        
Der medizinische Standard dient im Arzthaftungsprozess der Bestimmung der erforderlichen Sorgfalt. Da die Telemedizin als neuartige Heilbehandlung eine Außenseiterbehandlung darstellt, erfordert der Einsatz der Telemedizin wie jede Außenseiterbehandlung eine strenge Einhaltung der Dokumentationspflicht.


        
Die ärztliche Schweigepflicht gilt grundsätzlich auch zwischen Ärzten. Eine Übermittlung personenbezogener Daten bedarf daher i. d. R. der Einwilligung des Patienten. Bei allen telemedizinischen Szenarien ist zu prüfen, ob die Nutzung personenbezogener Daten unbedingt erforderlich ist oder die Nutzung anonymisierter bzw. pseudonymisierter Daten möglich ist.


        
Wird ein Telemediziner von dem behandelnden Arzt hinzugezogen, ist der Telemediziner haftungsrechtlich einem Konsiliarius gleichgestellt, d. h. der Telemediziner haftet ausschließlich für Schäden, die ihre Ursache in seiner Tätigkeit haben.


      
        
Abstract

        
In the case of an employment contract between patient and contracting party (doctor sin private practice, hospital, etc) the contracting party owes the patient in case of doubt the personal achievement provision. This is valid also in the case of telemedical services in the case of which the doctor must produce the necessary care with his (telemdical) activities according to § 276 BGB. Whether and to what extent the patient is to be informed about the possibility of telemedical treatments, was not treated on the part of the courts yet, the literature does not represent any unequivocal opinion here.


        
The medical standard is used in the medical liability proceedings of the identification of the necessary care. The telemedicine as a novel treatment method suffices for a outsider treatment. Therefore the use of the telemedicine requires a strictness abidance of the documentation required.


        
The medical confidentiality is valid fundamentally also between doctors. A transmission of personal data normally needs therefore the consent of the patient. With all telemedical scenarios it is to be checked whether the use of personal data is absolutely necessary or the use of anonymized and/or pseudonymous data is possible.


        
A telephysician is consulted by the treating doctor, the telephysician is equal to a consultant liability-legally. That is the telephysician is liable exclusively for damages which have their cause in his activity.
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